
3ème DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU 

CHARNY 23-24/01/2021 

Jonas 3, 1-5. 10; Ps 24 (25); 1Co 7, 29-31; Mc 1, 14 -20 

Nous célébrons dans la même liturgie du 3ème dimanche du Temps Ordinaire la fête de la 
Parole de Dieu et la Prière pour l’unité des chrétiens, sans oublier d’avoir une pensée et 
une prière pour nos frères juifs. Tous, autant chrétiens que juifs, nous avons la Parole de 
Dieu comme base de notre foi en Dieu, source de notre existence religieuse. Le pape 
François dit à cet effet : « célébrer le Dimanche de la Parole de Dieu exprime une valeur 
œcuménique, parce que l’Écriture Sainte indique à ceux qui se mettent à l’écoute le 
chemin à suivre pour parvenir à une unité authentique et solide ». La Parole de Dieu 
nous unit, unit les croyants entre eux parce que Dieu nous parle tous à travers sa Parole, 
dans un langage humain, un langage que nous pouvons comprendre. « En écoutant la 
Parole de Dieu, le peuple passe de la dispersion et de la division à l’unité » dit le pape. 
La volonté de Dieu est la même pour tous ceux qui écoutent sa Parole : c’est de parvenir à 
l’unité en vivant la même foi au même Dieu qui nous parle. Nos divisions, nos disputes 
religieuses vont contre la Parole de Dieu et la volonté de Dieu. Lire la Parole de Dieu ou 
écouter la Parole de Dieu c’est écouter Dieu nous parler, c’est écouter et accueillir Jésus 
Christ Verbe de Dieu. Les chrétiens sont invités à découvrir la source inépuisable de la 
Parole de Dieu. La Parole de Dieu nous transforme, nous façonne, nous nourrit en nous 
convertissant. L’écoute ou la lecture de la Parole de Dieu est une rencontre de Jésus lui-
même. Saint Jérôme disait qu’ignorer les Ecritures, c’est ignorer le Christ. Que cette 
célébration de la Journée de la Parole de Dieu nous permette de mieux découvrir et aimer 
la Parole de Dieu, de mieux la mettre en pratique et de faire une rencontre personnelle avec 
Jésus.  

Dieu nous parle à travers sa Parole d’aujourd’hui. Nous retiendrons deux appels qu’il nous 
adresse en ce jour. Le premier appel est un appel à la conversion. Devant Dieu et sa Parole 
nous avons à nous convertir. Car nous voyons en conscience que nous ne suivons pas sa 
Parole qui nous indique le bien. Nous ne faisons pas ce qu’il nous demande. Au contraire, 
nous suivons nos propres penchants en nous écartant de ses voies d’amour, de justice, de 
vérité, de fraternité… S’écarter des voies du Seigneur ne fait guerre du bien. Les gens de 
Ninive s’étaient écartés de Dieu et suivaient des idoles en faisant le mal. Par la voix de 
Jonas, Dieu leur a fait découvrir la punition qui les guettait : une destruction pure et simple 
de la ville. Ninive se convertit pour survivre. Aujourd’hui des situations de Ninive existent 
encore. Notre monde délaisse Dieu pour poursuivre des chimères, des idoles qui s’appellent 
argent, plaisir, pouvoir. C’est aller à sa propre destruction que de poursuivre des idoles. 
Nous avons besoin de conversion, pour revenir à Dieu qui nous invite à mener une vie 
d’amour. Rappelons-nous toujours que tout est éphémère sur cette terre. Tout passe dans 
ce monde. Comme le dit l’apôtre aux Corinthiens : « le temps est limité ». Notre temps à 
chacun est limité. Le psaume dit que 70 ans pour un homme en fait le compte et 80 ans, 
c’est pour les plus vigoureux. De la même manière que les choses passent dans ce monde, 
les hommes passent. C’est pour cela que Paul dit : « que ceux qui profitent de ce monde 
fassent comme s’ils n’en profitaient pas, car il passe, ce monde tel que nous le 
voyons ». Jésus lui-même dit dans l’évangile d’aujourd’hui que les temps sont accomplis. 
Il y a donc urgence de se convertir et de croire en l’Evangile. 

Le deuxième appel du Seigneur est l’appel à le suivre. Suivre Jésus c’est se consacrer à sa 
mission comme font les prêtres et les religieux, mais c’est aussi être missionnaire dans notre 
état de vie. Le Seigneur appelle chacun à le suivre en mettant en pratique sa Parole, en 
l’annonçant et en travaillant à transformer ce monde. Il nous invite à devenir bons et à bâtir 
un monde meilleur. Il nous appelle, quel que soit notre rang social, nos conditions de vie, la 



situation dans laquelle nous nous trouvons. Il attend de nous la disponibilité. Il n’appelle pas 
uniquement des gens bien et talentueux, mais des personnes vraies, sincères et 
disponibles. Il appelle chacun par son nom et tel qu’il est. Voyez comment il a appelé Simon 
et André, Jean et Jacques. C’étaient des pêcheurs. Ils ont abandonné leur métier et leurs 
familles pour suivre Jésus. Suivre Jésus aujourd’hui c’est en quelque sorte aussi 
abandonner son métier et sa famille : quand nous prenons le temps de nos occupations, de 
notre présence en famille et de nos loisirs pour Jésus. Le Christ est venu créer un monde 
nouveau, différent du monde d’exploitation et d’injustice. Il attend notre engagement à sa 
suite pour que ce nouveau monde soit une réalité. Sommes-nous prêts à répondre comme 
Simon ou André, Jacques ou Jean à l’appel de Jésus ? 

Que cette fête de la Parole de Dieu nous aide à prendre conscience de l’importance de la 
Parole de Dieu dans nos vies et à répondre à Jésus qui nous appelle à sa suite. Amen 

 


